

L'arboretum de l'observatoire de l'atmosphère du Maïdo s'étend, les espèces exotiques envahissantes reculent

Biodiversité



2 septembre 2025



"L'équipe de la plantation à l'OPAR-Maïdo" août 2025. © Franck Gabarrot.

Ce samedi 23 août 2025, l'OPAR (Observatoire de Physique de l'Atmosphère à La Réunion) a accueilli sur son site du Maïdo un chantier de plantation du Collectif 5000 PIE D'BWA. Ce chantier a été accompagné par le Parc National de La Réunion et le Conservatoire Botanique National Mascarin (CBNM). Cette journée a réunit 30 personnes.

Les objectifs :

- entretenir et étendre l'arboretum de l'observatoire ;
- éliminer les espèces exotiques envahissantes de la partie nord ;
- gérer les plateaux extérieurs instrumentés pour la qualité des mesures atmosphériques.

La journée a commencé à 8h30 par un petit déjeuner d'accueil, une présentation des acteurs, de la dynamique et de la volonté de gestion des espaces extérieurs de l'observatoire, ainsi que des objectifs de la journée... puis organisation des opérations, et action !









A 12h30, les pioches se sont tues et tout le monde s'est rassemblé pour un chaleureux pique-nique partagé.



Tout au long de la matinée et du repas, des discussions ont eu lieu autour des thèmes suivants :

- Modèle de gestion à long terme des espaces extérieurs de l'observatoire, lien avec les associations et les écoles.
- Qualité du site pour la formation et sensibilisation sur l'atmosphère, le climat, la botanique et la biodiversité.
- Biosécurité et gestion du risque incendie.

L'après-midi a permis aux personnes présentes de découvrir l'observatoire et ses instruments, d'échanger avec l'équipe de l'OPAR sur l'organisation de la recherche dédiée à l'observation de notre planète et de l'environnement à La Réunion en particulier. De même que l'équipe OPAR et leurs familles ont pu profiter de cette journée pour développer leurs compétences en botanique.



Les prochaines étapes dans le travail de développement de l'arboretum de l'observatoire du Maïdo portent sur la mise en place, avec le support du CBNM, d'une identification visuelle des espèces végétales dans l'arboretum, l'élaboration d'un modèle de gestion à long terme avec l'aide des partenaires, et la poursuite de la démarche de création d'un arboretum conservatoire altimontain.

Et bien sûr, il s'agit de continuer les efforts pour faire reculer le plus loin possible les espèces exotiques envahissantes et soutenir la biodiversité sur le site de l'observatoire du Maïdo !



Merci à tous.toutes pour ce chaleureux moment d'échanges et de travail pour étendre ensemble l'arboretum de l'observatoire et progresser dans la conservation de notre nature !

Nous contacter : [communication OSU-Réunion](#)

Retrouver les actions et rejoindre le collectif 5000 PIE D'BWA : [lien facebook](#)



Cette action a été réalisée avec le support du LACY dans le cadre de l'installation d'un disdromètre optique financé par l'ANR Hydpop en lien avec la démarche qualité des mesures ACTRIS-Fr/Météo - ACTRIS-EU/CCRES.





Journées européennes du patrimoine
Levez les yeux !

**Découverte de
l'observatoire
atmosphérique du Maïdo**

Vendredi 19 septembre 2025
de 9 h à 15 h

- Visite de l'observatoire
- Ateliers des partenaires
- Conte spectacle « Gaïa.exe »
- Lutte contre les EEE

partenaires :








avec le soutien de :



OUVERT À TOUS.TES & GRATUIT

Informations et réservations obligatoires :
nombre de places limité
<https://www.billetweb.fr/decouverte-de-lobservatoire-atmosphérique-du-maïdo-journées-européennes-du-patrimoine>



Et si vous souhaitez nous rencontrer et rencontrer nos partenaires, l'OPAR ouvre ses portes au public prochainement : le vendredi 19 septembre 2025, pour les journées européennes du patrimoine.

[Lien d'informations et réservations](#)

[Nos réseaux](#)

[Recrutement](#)

[Nous contacter](#)

[Politique des cookies](#)

[Mentions légales](#)

 UNIVERSITÉ
DE LA RÉUNION

 MÉTÉO
FRANCE

 IRD
Institut de Recherche
pour le Développement
FRANCE

